

EL SALMANTINO

PERIÓDICO SEMANAL

Dirección, Redacción y Administración

Estafeta núm. 15, donde se dirigirá toda la correspondencia.

SALAMANCA

No se devuelven los originales.

AÑO II.

Sábado 5 de Diciembre de 1908.

NÚM. 60.

Son malos periódicos aquellos que están afiliados á un partido liberal. (Conclusión aprobada en la primera Asamblea de la Buena Prensa, celebrada en Sevilla, y ratificada en la segunda de Zaragoza).

Para verdades, el tiempo

Después de un siglo de libertad, que pasó por nuestra patria derruyendo altares y derribando tronos y deshaciendo en girones la bandera hispana, tocamos ahora las legítimas consecuencias del error y recogemos los frutos que la revolución triunfante sembró en el histórico solar de nuestros mayores.

La cizaña no podía dar más que espinos.

Y así es.

Anda arrastrándose por el suelo nuestra honra y nuestra independencia parece estar comprometida siempre entre los desaciertos de los propios y las ambiciones de los extraños.

En las garras del poder avariado quedó el patrimonio de los pobres, que lloran huérfanos su miseria y echan de menos la tutela providencial de los monjes.

Y eso que todavía les alcanza la sopa del cenobio.

Una crisis económica, en grado superlativo, hace infecunda la labor de los hijos del campo y del taller, y estériles son los sacrificios de los hombres de buena voluntad que ansían la regeneración del país.

No tenemos crédito nacional.

¡Progreso satánico de la soberbia y del orgullo, yo te maldigo!...

He ahí tus glorias:

Un cúmulo de desventuras que tienen su origen en el régimen que nos aniquila, y que á cambio de una libertad brutal, nos hizo esclavos del hambre y del deshonor.

¡Pluguiera al cielo que mis lamentos fueran infundados, como trenos elegíacos de los Jeremías de hoy!...

Mas no es así.

Y porque no es así insistimos un día y otro en nuestra raigada opinión, que tiene por testigo los hechos inconcusos de una lógica abrumadora...

Y otra vez maldecimos la obra de la revolución, que arrancó del alma española la fé y se llevó con ella nuestro crédito y nuestro poderío y el pan de nuestros hijos.

En los comienzos del desarrollo de las ideas revolucionarias soñaron

los ilusos con sueños de vesánicos y los enciclopedistas vieron con regocijo el caer de los templos y de los tronos, y su espíritu perverso se gozó en el mal.

Pero sobre las ruinas de los tronos y de los templos se levantaron los hijos de sus obras á reclamar su parte en el festín de la vida y el socialismo y el anarquismo anegaron en oleadas de hiel y de sangre las libertades de perdición.

Estas son las conquistas del liberalismo.

Y querrán los necios, los vendidos y cobardes que no combatamos al enemigo de la sociedad y de la patria?...

Pues ¡vive Dios! que le hemos jurado guerra á muerte en todas sus manifestaciones.

Sébase, por lo tanto, que nos reímos de los histriones de la libertad, de los ridículos payasos que emboban á las muchedumbres con sus juegos de arlequín.

Son los juglares del demonio.

Y ahora que entre esperanzas risueñas vislumbramos el triunfo del catolicismo político-social, al amparo de la Inmaculada Virgen María en cuyo amor confiamos y cuya protección vela constantemente por los destinos de España, bien será que hagamos voto solemne de defender los fueros de nuestra causa al igual que nuestros padres juraron creer y defender el misterio augusto de su Inmaculada Concepción, y nuestra será la gloria.

Para verdades el tiempo.

A. RUBIO POLO.



BRUJULEO

Las aventuras de Robbinsón, cosas de Benito! ó como se hace un nombre.

Casi nos habíamos olvidado ya de nuestro querido amigo D. Pepe, cuando no sin sorpresa vémosle pluma en ristre entrarse en los vedados de la sociología para con-

arnos sus impresiones de la Semana social de Sevilla.

Y escribe en su órgano «Regional»:

«Es el catolicismo social de la mujer, cuyo primer campeón es la señorita madrileña, simpática, de ojos y rostro fuertemente expresivos, de una palabra insinuante, de un tipo general sugestivo, que destaca francamente su feminidad».

Nadie me negará que esto es gracioso y de una jugosidad insinuante.

Pero verán Vdes. el acertado comentario que «La Nueva Unión» de Plasencia le dedica, á modo de cariñosa réplica.

«¡Atiza! ¡Atiza!.. ¡Y que no es nadie este Benito cuando tiene que hacer descripciones femeninas! Como que yo estoy por decir, que, es cuando se eleva ¡vaya si se eleva!...

¡Ay! ¡San Caralampio! Nada... lo dicho... no se dan medios en este Polo cuando de las mujeres tiene que tratar, y esto es con tanta frecuencia, que parece ingénita en él la costumbre de tener en la boca las femeninas bellezas.»

Sin embargo lo mejor viene ahora.

Atención.

«Dice Polo en el segundo párrafo de su crónica «La Semana Social en Sevilla» que, la señorita madrileña, es la que se lleva la palma en el campeonato del catolicismo social, excluyendo á toda mujer que no sea señorita madrileña.

¡Cuidado! ¡cuidado! Sr. Benito; por ese camino, está V. muy próximo á meterla, como vulgarmente se dice.

Jesucristo, escogió los campeones del catolicismo ó sean sus Apóstoles, no de entre los señoritos de aquellos tiempos que reunieran en sí los requisitos y zarandajas que V. dice han de poseer quienes hayan de ser los campeones del catolicismo social; no vaya V. por lo tanto, á querer ser más que su Divino Maestro en esto de la selección.

Entienda V. bien, que aquella mujer ú hombre, sean señoritos ó menestrales que más trabajen en pró del catolicismo, esos, y no otros, serán los verdaderos campeones del catolicismo.»

Paréceme que la lección no tiene desperdicio, y á fuer de ser un republicano el que lo dice le aplaudimos sin reservas.

La verdad es una.

Fáltanos solo transcribir la parte más jocosa y que por su gracejo lo merece.

Allá vá:

«Sigue y suma añadiendo V. Benito de mis entretelas, que para llevar el título de campeón del catolicismo, se necesita que esa misma señorita madrileña, sea simpática. ¡Olé! las simpatías y cómo arrastran.....

Diga usted Benito, ¿no tiene usted miedo á que se subleven en su contra las antipáticas, porque allí tiene que haber alguna de este ejemplar, como sucede en otros sitios?

Descarta usted también, á la señorita que no posea unos ojos y un rostro fuertemente expresivos..... ¡oh! ¡la expresión del semblante y cuanto expresa!

Amigo Benito, y ¿qué hacemos entonces de las vizcas, contravizas, y las que tengan rostro fuertemente expresivo de judías y habichuelas? desde luego, que estas, en vez de ceñir á sus sienes los lau-

reles del campeonato las condenaremos al puchero.

Exceptúa usted, además la que no posea palabra insinuante y un tipo general sugestivo..... ¡ay! ¡ay! ¡su tía! ¡qué mal lo van a pasar las tartamudas y las que no se insinúan!....»

Hasta aquí el colega.

Nosotros, después de lo apuntado nos contentamos con brindar estos materiales al ilustre apologeta D. Moisés y a su órgano desafiado *El Lábaro* por si quisieran publicar las aventuras de su célebre taumaturgo, escribiendo la segunda parte de la interesante historia, que comenzó con el título de «Como se hace un nombre» y debiera terminar con «El campeonato social de la madrileña».

Para otro día hablaremos de otras notables zaranzajas mestizas. Hay tela para rato.

Una advertencia

Nuestros apreciables lectores, especialmente los sacerdotes, deben saber que contra la enmienda del Sr. Salaberry en favor del clero rural, votaron todos los diputados á cortes de la provincia sin más excepción que la del benemérito D. Juan Lamamié de Clairac.

Hacemos esta advertencia para que se vayan convenciendo los que aun dudan de la buena fe conservadora.

Los duendes de la Merced.

CRÓNICA DE LA SEMANA

Día 27.—En ambas Cámaras continúa la discusión de los presupuestos generales.—Se dice que acaso sea llevada al Parlamento la propuesta de la escuadra antes de ser adjudicada.—En Zaragoza, sesión de clausura del Congreso de la exportación.—Decretos: nombrando chantre de Córdoba á D. Vicente García Bernet; asciende al empleo inmediato el coronel de Estado Mayor D. José Jofre y Montojo; á intendente de division, D. Emilio Lledós.—En el Centro catalán de esta corte ha dado una conferencia muy notable el Sr. Cambó, explicando y ratificando las aspiraciones de los solidarios.—El emperador de Alemania está en convalecencia.—En Roma ha sido objeto de manifestaciones hostiles el embajador de Austria.

Día 28.—Los socialistas inauguran con gran pompa su nuevo y magnífico edificio Casa del Pueblo, en el antiguo palacio de Frias.—Se ha desbaratado el noviazgo del duque de los Abruzzos con la millonaria yanqui.—El ministro de Hacienda ha leído un proyecto de ley en el Congreso estableciendo la caducidad de créditos contra el Estado, cualquiera que sea su clase y origen.—Muley-Hafid ha aceptado la nota de las potencias en virtud de la cual se le reconoce sultán del Imperio.

Día 26.—Mitines liberales, democráticos y de promiscuación republicana en Pamplona y Santander.—Las sociedades obreras, en perfecta y numerosísima manifestación, trasladan sus banderas á la Casa del Pueblo. Hay discursos entusiastas y anuncios de próximo triunfo.—En Roma, importante mitin en el que se hacen manifestaciones contrarias á Austria.—En la Basílica del Pilar han sido depositadas las banderas remitidas por las Repúblicas de la América española.

Día 30.—Congreso: discusión del proyecto de Administración provincial; ídem del presupuesto de Fomento é incidente ruidoso que promueven los diputados periodis-

tas por haber sido denunciado un diario republicano.—El senador señor Cavestany defiende una proposición de ley para que, previa incautación del teatro Español, se cree el teatro Nacional con subvención del Estado.—Ha llegado á Zaragoza una comisión del Ayuntamiento de París para visitar la Exposición.—En el Concurso hípico de Buenos Aires han ganado los primeros premios oficiales del ejército español.—En Haití triunfa en toda la línea el partido revolucionario.

Día 1.º Diciembre.—En el Senado, el Sr. Obispo de Jaca hace muy oportunas observaciones respecto al empleo de los fondos de la Obra Pía de Jerusalén.—Su Santidad padece un catarro bronquial cuya importancia ha sido exagerada por las Agencias.—Por la prensa diplomática circula ha tiempo la noticia de una inteligencia entre Inglaterra y Holanda, suceso internacional de suma trascendencia, porque señala intencionadamente el propósito continuado de la Gran Bretaña de aislar á su rival el imperio germánico.

Día 2.—El senador Sr. Sol y Or-

tega comenta duramente la gestión del Sr. Ossorio y Callardo al frente del gobierno civil de Barcelona. El Sr. Obispo de Jaca denuncia abusos que se cometen por cateóricos y profesores que faltan á sus obligaciones.—Muchos personajes del partido liberal son opuestos al bloque, y tampoco disimulan su criterio contrario al discurso de Moret.—Hoy hace sesenta años que subió al trono de Austria el emperador Francisco José.

Día 3.—Congreso: las minorías discuten con extensión el presupuesto de Fomento. Se pide aumento de consignaciones para obras públicas y para pensionados en el extranjero.—El ministro de Hacienda informa ante la Comisión que entiende en el proyecto de ley del Banco de España.—Parece que ahora va en serio la creación del teatro Nacional. El gobierno acoge con simpatía este proyecto, que tiende á popularizar las pasadas glorias de la literatura española.—En Praga han ocurrido numerosas colisiones entre austriacos, italianos y alemanes.—Son muy satisfactorias las noticias que hoy se reciben del estado de Su Santidad.

LA LEYENDA DE MARÍA

TU HONORIFICENTIA POPULI NOSTRI.

De una historia peregrina, que heredé de mis mayores con las glorias seculares del ibérico blasón, son las notas que mi lira trova al son de sus amores y hora vibran acordadas, inspirando mi canción.

Diz que á la sombra bendita de una Virgen hechicera, que del Ebro en la ribera quiso tener un altar, surgió el pueblo terco y rudo, que sus destinos enlaza con las glorias de mi raza al pie del santo Pilar.

Y es una historia sencilla, que los bravos de Castilla con hazañas escribieron de su hidalgo corazón.

¡Los hispanos!... Ellos fueron los que al grito victorioso de sus nobles ideales sujetaron á sus plantas los imperios colosales con bravura y con tesón.

Veinte siglos acreditan esa indómita pujanza que hizo el nombre de la Ibera entre lauros inmortal y que hoy vive como un sueño de ventura y de esperanza al calor de los amores de su fe tradicional.

De esta historia son testigos los anales de los siglos, que dan pruebas de hidalguía, revelando su esplendor.

Doquiera el pueblo animoso posó su segura planta allí un altar se levanta para el honor de María...

Y es que el pueblo vencedor cifra su gloria y su honor en la Virgen hechicera, que del Ebro en la ribera quiso tener un altar, do están cantando su gloria los trofeos de victoria de Lepanto y Trafalgar.

Mirad la historia sencilla que diera prez á Castilla.

Bien la Virgen se merece los afectos del cariño que ahora inspiran mi canción:

Dejadme solo que rece, que así á menudo parece que se ensancha el corazón.

Y es que á través de los siglos está mi España llorando.

Dejad que lllore rezando de hinojos ante el altar... que en el amor de María surgirá fuerte y bravía al pie del santo Pilar.

Dejad que temple su espada al pie de la Inmaculada, Reina del pueblo español; y rasgándose el misterio otra vez será su imperio donde no se ponga el sol.

EL TROVADOR.

Modernismo peligroso

En los últimos números de *EL SALMANTINO*, hemos venido lamentándonos del silencio, tan profundo como estudiado, que observa el presbítero Sr. Barrado acerca de su repetidísimo artículo en que envía á los sacerdotes á formarse y á prepararse, convenientemente, para ejercer, en esta época, sus funciones, tal como ahora se exige; y aunque en el último número apuntábamos alguna razón explicativa de tanto callar, confesamos que parece pequeña razón para actitud semejante, y que sin perjuicio de que aquello sea una consecuencia de su silencio la consideramos insuficiente para que éste sea tan completo y prolongado.

Al fin la doctrina que enseña el Sr. Barrado es por lo menos opuesta á todo lo que en estos últimos tiempos dicen el Papa y los Obispos: y poderosísimo ha de ser el motivo que le impulse á no rectificar su oposición á tan respetables autoridades, que además son legítimos superiores suyos. Mucho hemos meditado sobre tan extraña conducta, y aseguramos á nuestros lectores que hemos dado en nuestra cabeza muchas vueltas á este fenómeno y así y todo hemos quedado ayunos sobre el porqué de proceder tan raro. Raro ciertamente; pues apenas un sacerdote se desliza en cosa la más insignificante y conoce su extravío, ó cariñosos amigos se lo advierten, le falta tiempo para volver sobre sí mismo y presuroso dice ó escribe que no es la cosa tal como dijo ó escribió; que él mismo no se explica cómo se le escapara tal disparate y que solo una ligereza incomprensible pudo dar ocasión á que se estampara en el papel algo que se apartara de las actuales enseñanzas de la Iglesia; y esto aunque no toque ni á cien leguas al Dogma ni á la Moral.

Pero ¿es verdad, preguntarán nuestros lectores, que nada ha dicho el autor de aquellas excentricidades (y algo más) que se publicaron en *El Lábaro*, periódico católico de Salamanca, para dar satisfacción á sus lectores.

Nosotros, al menos, no hemos visto ni palabra siquiera que signifique rectificación: y pueden tener por seguro nuestros lectores que la hemos buscado con mucha diligencia, no en *El Lábaro* sólo, sino también en alguna otra parte, donde era lugar tan apropiado como en este diario.

Lejos de eso, vamos sospechando que no hubo ligereza en escribir, ni faltó por consiguiente la reflexión necesaria para lanzar á la publicidad aquellas doctrinas singulares que contradecían abiertamente á las que á cada paso vemos recomendados por los señores Obispos. La misma *Semana Social* de Sevilla, á la cual se ha invitado con grandísima instancia á los sacerdotes, dice con sobrada elocuencia cuanto es el deseo de aquellos señores de ver á los sacerdotes entregados al estudio y al planteamiento de esas instituciones sociales de que el señor Barrado quiere retirarlos encerrándolos en la sacrestía.

Y decimos que hay motivo para sospechar de que el artículo «Más sobre la Asamblea, etc.» escrito por don Moisés Barrado, en *El Lábaro* de Salamanca, fué escrito á conciencia, es decir, á sabiendas de lo que se escribía, porque en el otro periódico de que este mismo señor es Director, *La Semana Católica de Salamanca* se viene apuntando algo como si se ratificase en lo dicho. Aparte de aquellas palabras lisonjeras que el exce-

lentísimo Purpurado de Burgos le dirigiera, y que Barrado nos contó como si con ello intentara sacar partido para que entendieran sus lectores que eran aprobatorias de sus ideas (de las que vamos tratando no podía ser, porque aún no las había manifestado, en un número posterior de aquel su periódico número 1.188 aprovecha, con mucha sagacidad á nuestro juicio, la ocasión de repetir por modo indirecto la falta de preparación en que se encuentra el clero para cumplir con sus obligaciones como la época lo exige.

Cierto que para indicar esto ha necesitado decirnos cosas muy peregrinas: pero al fin una vez dichas se deduce, derechamente, que anda el clero sumamente atrasado.

En su artículo que titula «Renacimiento Luliano» y cuyo objeto es dar á conocer trabajos de un ilustradísimo Sacerdote sobre las doctrinas de Raimundo Lulio termina su escrito de la siguiente manera. «Porque hay que convencerse de que hoy tenemos que hacer nuestra obra: que tenemos que volver á pensar las ideas madres las grandes ideas orgánicas; que tenemos que hacer nuestra Teología, nuestra Filosofía, nuestra Moral, nuestra Bíblica, nuestro todo, en posesión de los nuevos datos, de los nuevos problemas, de los nuevos puntos de vista.» O lo que es lo mismo, añadimos nosotros, que según el señor Barrado el clero vive en Babia con su antigua Teología, con su rancia Filosofía, con su vetusta Moral y con su Bíblica, que por lo visto no sirve para estos tiempos. ¿Ven nuestros lectores como don Moisés se ratifica en que el Sacerdocio no está preparado para ejercer sus funciones como exige nuestra época? Y basta por hoy.

S.

NOTICIAS GENERALES

Hoy á las seis de la tarde, tendrá lugar en el Cinematógrafo del Círculo de Obreros, la solemne velada músico-literaria, que dedica á su excelsa Patrona la Congregación Mariana de San Luis Gonzaga, á la

que hemos sido atentamente invitados por la Junta Directiva.

He aquí el programa:
Lothringer marsch (piano, L. Ganni, académicos Sres. D. José Ibarlucea y D. Juan Bermúdez.
Nuestra Academia, Sr. Presidente D. Nicolás R. Aniceto.
La Inmaculada y el arte, Sr. Secretario de la Academia D. Antonio García Boiza.

Elevación de un humilde, señor Presidente D. Carlos Roda.
Romanza de baritono, T. Breton, Académico Sr. Méndez.
La medicina en Lourdes, señor D. Juan Bermúdez Bernardo, Vice-secretario.

A María Inmaculada, la juventud católica (poesía,) académico Sr. D. Eugenio Perillán.

Nuestra Congregación, Sr. Don Juan Méndez.

Nostalgias, (coro de tiples), A. Martínez, S. J., los congregantes de San Estanislao.

Para conmemorar el sexagésimo aniversario de la primera Adoración nocturna que se celebró en París ante el altar de Nuestra Señora de las Victorias, el día 6 de Diciembre de 1848, la Sección adoradora de Salamanca celebrará solemnísimas vigilia general en la iglesia de San Juan de Sahagún durante la noche del día 7 de Diciembre próximo, víspera de la Inmaculada.

A esta vigilia, dispuesta por el Consejo Supremo de la Obra, están invitados todos los adoradores de la sección, tanto activos como honorarios, y pueden también asistir las personas devotas del Santísimo Sacramento que quieran unir sus oraciones á las de aquéllos, para dar gracias á Cristo Sacramento por el notable incremento de la Adoración Nocturna, pidiendo á la vez abundantísimas gracias para nuestros hermanos de Francia.

Orden de la vigilia.—A las diez salida de la guardia, exposición de S. D. M. y canto solemne del *Te Deum*, plática.
 A las once, canto del invitatorio y maitines semitonados.
 A las doce, trisagio de las Santísima Trinidad y oración de desagravios.

A la una, laudes solemnes.

A las dos, prima y terciá semitonada.

A las tres, sexta, nona y vísperas semitonadas.

A las cuatro, canto solemne de completas, oraciones de la mañana y ejercicio preparatorio para la comunión.

Inmediatamente después, misa cantada, en la que comulgarán primero los adoradores y luego los fieles que lo deseen, concluyendo estos cultos con la reserva y retirada de la guardia.

El próximo martes, festividad de la Purísima, se inaugurará la capilla del asilo de San Rafael, al mismo tiempo que todo el asilo, en el nuevo edificio del Rollo. Misa rezada á las nueve, por el Sr. Provisor, y bendición de la casa á las doce de la mañana.

Está llamando poderosamente la atención de los innumerables fieles que concurren á la novena de la Inmaculada que con la acostumbrada solemnidad de años anteriores se celebra en San Martín, los notables sermones del R. P. Carmelita Fray Agapito, quien una vez más ha puesto de relieve su bien ganada fama de orador sagrado.

A propuesta del ingeniero jefe de Obras públicas han sido nombrados secretarios de los distritos de la Junta provincial de caminos vecinales D. Antonio Jiménez, para Salamanca; D. Sinfiriano García, para Peñaranda; D. Marcelino Hernández, para Alba de Tormes; D. Valentín Ruiz, para Béjar; don Justo Lorenzo, para Ciudad-Rodrigo, y D. Adolfo Rojo, para Vitigudino.

Ha sido nombrado celador de la Congregación Universal de la Santa Casa de Loreto, nuestro buen amigo el presbítero, Dr. D. Juan Méndez Pérez.

Cuantas personas piadosas de-

seen pertenecer á dicha cofradía pueden dirigirse á indicado señor que vive Consuelo n.º 12.

CULTOS

Siguen celebrándose con extraordinario esplendor las novenas de María Inmaculada.

En la parroquia de la Purísima han predicado muy elocuentemente por cierto los presbíteros doctores D. Juan Méndez, D. Miguel Sánchez Jiménez, D. Tomás Vicente del Arco y D. Paulino Hernández.

En las noches siguientes predicarán este último señor y el Reverendo P. Guardián de los Capuchinos Fray Buenaventura de Ciudad-Rodrigo.

El día 3 dió principio la novena á la Inmaculada en las Religiosas del Santísimo Corpus Christi; á las cinco de la tarde, rosario y novena.

El día 11 fiesta principal, á las diez de la mañana misa solemne y sermón á cargo de un R. P. Dominicano, quedando expuesto Su Divina Majestad hasta las cuatro y media que será la reserva.

En la Iglesia de la Clerecía sigue la novena por las mañanas, con plática en la misa de las seis por el R. P. Nagore, hasta el 7 del actual.

El Tríduo en la misma Iglesia será en los días 10, 11 y 12, á las cinco y media de la tarde, con exposición de S. D. M., rosario y sermón á cargo de un P. Jesuita, dedicándose el segundo día al Jubileo de Nuestra Señora de Lourdes y el día tercero al de Su Santidad el Papa Pío X.

El día 13 será la fiesta principal, á las siete y media de la mañana misa y comunión general; á las diez y media misa solemne, en la que predicará el P. Nagore, quedando expuesto S. D. M. todo el día, y á las cinco y media de la tarde se rezará el rosario. El sermón está á cargo del R. P. Cepa, de la compañía de Jesús; terminando con la reserva. (Asistirá una escogida orquesta).

Imp. y Encuadernación Salmanticense.

LA REVOLUCION

La pluma-tintero HELIOS resuelve el problema de escribir con agua ó con otro liquido cualquiera.

Mojando esta modernista pluma en el agua dá una hermosa tinta violeta copiativa.

¡¡¡Casi de balde!!!

Abajo las tintas (1) y los tinteros escribanías y lapiceros.

Librería del Sagrado Corazón, Rúa, 51.

(1) Sobre todo las medias.

- 60 -

Y la hermosa joven inclinó su hermosa cabeza en el alda de la dueña y de sus ojos brotaron á raudal las lágrimas.

Más, dejemos el trabajo de consolarla á doña Gonzalvez y entrémonos por el camino real, donde un paje montado en soberbio bridón corre á rienda suelta, llevando una misiva de su señor, don Lope.

Va al castillo de prisa por ganar tiempo para la partida á la guerra, que luego de cumplir su misión sería.

Por el otro atajo y también suelta la brida, galopa otro doncel, con igual encargo de don Juan.

Hélos que llegan casi al punto mismo á las puertas del castillo y piden audiencia para ver á doña Laura de parte de sus señores.

Esta había enjugado ya sus lágrimas, y no es para dicho el contento que recibió con aquella embajada.

Dos pliegos perfumados de amizcle y algalia quedaron en sus manos, y los pajes cumplido su encargo, se alejaron, sin aguardar respuesta.

La doncella abriólos con impaciencia febril, y quiso leer; pero su corazón latía presuroso y hubo de esperar á serenarse.

Luego despidió á la dueña, y ya sola leyó lo que sigue:

- 57 -

—No os enojéis, os digo, y perdonad mi atrevimiento... Rogad, entre tanto, á Dios me ponga bueno, y ya veréis si os sirvo.

—No te acucies por eso, que yo cuidaré de tí y sabe por vía de abono que creo segura la jornada si salvo al conde de un mal negocio, en que sus despilfarros le traen.

—¿Es así que negociáis con las rentas del feudo y luego decís ser pobre?...

—¡Par Dios, que eres asaz malino!... Pero ya te recompensaré...

—Y decid... ¿Sabe ella algo?...

—Nada sabe; porque no es bien se entere de estas cosas hasta que sea ganado el pleito. Y dineros cantan si amor se vende... Je, je, je. Cuidaos y á Dios, que Dios te guarde.



Movimiento de Trenes en la estación de Salamanca.

LÍNEA DEL OESTE ENTRADAS Y SALIDAS

Tren núm. 101, llegada 4'40; salida 5'05 correo.
 Tren núm. 112, llegada 10'23; salida 10'45 mixto.
 Tren núm. 111, llegada 16'22; salida 16'55 mixto.
 Tren núm. 102, llegada 22'00; salida 23'00 correo.
 Tren núm. 132, salida 5'50 mercancías y viajeros.
 Tren núm. 133, llegada 21'15; mercancías y viajeros.
 El tren núm. 132 y 133 circulan solo los martes de cada semana.

LÍNEA DE MEDINA A SALAMANCA

Tren núm. 1, llegada 4'33 correo.
 » » 3, » 5'20 mixto.
 » » 11, » 11,20 sub-ex-prés.
 Tren núm. 4, salida 16'30 mixto.
 » » 2, » 22'10 correo.
 » » 12, » 22'54 sub-ex-prés.
 Tren núm. 24, salida 11'30 mercancías y viajeros.
 Tren núm. 23, llegada 18'30 mercancías y viajeros.

Los trenes números 24 y 23 circulan los Martes, Jueves y Sábados de cada semana.

LÍNEA DE SALAMANCA A LA FRONTERA DE PORTUGAL

Tren núm. 1, salida 5'00 correo.
 » » 6, llegada 10'00 mixto.
 » » 7, salida 11'25 sub-ex-prés.
 Tren núm. 5, salida 4'40 mixto.
 » » 2, llegada 21'36 correo.
 » » 8, » 22'49 sub-ex-prés.
 Tren núm. 16, llegada 21'48 rápido.
 » » 15, salida 4'45 rápido.
 El tren núm. 16 circula los Martes y Viernes de cada semana.
 El tren núm. 15 circula los Miércoles y Sábados.

LÍNEA DE PEÑARANDA

Tren núm. 14, salida 18'00 mixto-mercancías.
 Tren núm. 13, llegada 9'29 mixto-mercancías.

Revista de Mercados

Vitigudino 4.—Diciembre Estado del tiempo, bueno.

Tendencia del mercado, en baja. Aspecto de los sembrados, bueno. Precios:
 Trigo, á 49 reales los 55 litros.
 Centeno, á 36.
 Cebada, á 30.
 Algarrobas, á 34.
 Avena, á 23.
 Garbanzos, de 1.^a á 180 rs. fanega.
 Idem de 2.^a, á 150.
 Idem de 3.^a, á 120.
 Alubias, á 90.
 Muelas, á 45.
 Guisantes, á 36.
 Harina de 1.^a, 18 reales arroba.
 Idem de segunda, 17 id.
 Idem de tercera, á 16 id.
 Patatas, á 5 reales arroba.
 Bueyes de labor, á 1500 reales uno.
 Novillos, á 2000 id.
 Vacas cotrales, á 900.
 Cerdos al destete, 64 reales uno.
 Cerdos de seis meses, á 180 id.
 Idem de un año, á 300 reales uno.
 Aceite, á 92 reales cántaro.
 Vino tinto, á 17 rs. cántaro.

Salamanca.—Durante la semana han fluctuado en esta región los siguientes precios:

Trigo, á 49 00 reales los 55 litros.
 Idem barbilla, á 47'00.
 Idem rubión, á 48'00.
 Centeno, á 37'00.

Cebada, á 28'00.
 Algarrobas, á 34.

Guijuelo 5.—Diciembre.—Estado de tiempo, lluvioso. Tendencia del mercado sostenida. Precios:
 Trigo á 49 reales los 44 kilos.
 Id. mocho, á 47'50 rs. los 42 1/2 id.
 Id. rojo, á 46'00 los 42 1/2 idem.
 Centeno, á 36 los 41 1/2.
 Cebada, á 26'00 los 32 idem.
 Avena, á 18'00 los 26 idem.
 Yeros, á 34 los 44 idem.
 Alholvas, á 26 los 44 idem.
 Garbanzos, á 140 idem.
 Alubias, á 28 idem.
 Harina de 1.^a, á 17'00 reales los 11 y 1/2 kilos.
 Salvado de 1.^a, á 11 idem.
 Patatas, á 5 reales 11 1/2 kilos.
 Carneros, á 25 pesetas uno.
 Ovejas, á 22 idem.
 Corderos, á 12 pesetas uno.
 Aceite, á 14 pesetas los 12'56 litros.
 Vino tinto á 5'50 pesetas los 16 1/3 litros.

Barcelona 5.—Diciembre.—Compradores muy retraídos. Vendióse trigo de Aiza á 49 reales. Peñafiel á 49 1/4 y 49. Ciudad Real á 50 1/4. Llegados 34 vagones de trigo y centeno.

SECCION DE ANUNCIOS

SABIDO DE MUCHOS ES

que en esta Ciudad de Salamanca, Lonja de la Cárcel, números 13 y 15, hay, hace más de veinte años, una tienda de Tejidos de lana, seda, lino y algodón y que vende, todos los artículos á Precio Fijo verdad, teniéndolos todos marcados. Pues bien, queriendo ahora reducir las existencias, desde el 1.º de Octubre hasta que se avise, hacemos una bonificación, descuento ó regalo de cinco por ciento á todas las compras que nos hagan de una peseta en adelante.

Cerrado los días festivos y domingos
LONJA DE LA CÁRCEL, NÚMEROS 13 Y 15
SALAMANCA

Septiembre de 1908.

¡CUENTO!

Ruperta, llama al callista, que hoy estoy con estos clavos, que no me puedo mover, no soy para dar un paso.
 —A ver, hombre, á ver que tienes, trae que te quite el calzado porque yo creo, que es este, el que te está molestando.
 Te has empeñado en comprarle en esas tiendas de á cuarto y ahí tienes: las consecuencias, las estás ahora pagando.
 —¿Pues donde he de ir á calzarme tan elegante y barato, como lo hacía en Sevilla,

cuando estaba allí empleado?
 —Que donde?, á casa de López el que vive frente al caño de S. Martín; ya lo sabes. Allí se compra barato, allí se compra bonito, y allí con aquel calzado, andas agusto, muy agusto, y no te saldrán más clavos, **fíjate bien, Miguel López** el que vive junto al caño que llaman de S. Martín el almacén de calzado, más surtido y económico que en Salamanca he hallado.

— 59 —

Doña Gonzalvez besó la mano de la dama y se aventuró á preguntar.

—¿Cómo es, señora mía, que tan presto os levantáis?... ¿Acaso os sentís mala?...

—No, mi amiga... pero siento deseos de desfogar una gran curiosidad, que desde anoche me trae desasogada.

—Decid, pues, cual es vuestra cuita.

—¿Recordáis las escenas que anoche acaecieron?

—Señora, sí.

—Y ¿que os parece?...

—Páreceme que están fuera de cuanto naturalmente podía esperarse del caballeroso porte de vuestros aperreados amadores... y á fe que lo más extraño del caso es ese atrevimiento de Cristeta dando entrada en el castillo, sin vuestro permiso, á sus amantes.

—Ya he yo castigado sus demasías, de modo que no vuelva á ocurrírsele tal. Pero lo que más me interesa no es eso. Tiemblo por la suerte que haya corrido don Juan.

—¿Y de don Lope?...

—De los dos... ¡Ay! tal vez se hayan muerto por celos en aquella contienda, que Dios sabe como acabaría.

—No os acongojéis; que el cielo no consentirá tal desgracia.

—¿Y como no?... Si de esos lances lo menos es quedar malferido el que salva.

¡Malaventurada yo, y que desdichas me agobian!...

Dos cartas y dos suspiros.

Otro día fué que apenas por el Oriente asomó su faz risueña la alborada, ya doña Laura, tras una noche de insomnio y pesadillas, que los sucesos de la víspera le habían dado, vistió sus galas que tan bien sentaban á su airoso cuerpo, y acariciando sus negríssimos cabellos ondulantes sobre su frente de alabastro, con aquel rostro de inimitable belleza, en el que sonreían unos labios carmineos y unos ojos habladores, más claros que los rayos del sol, asomóse con cierto reparo á la ojiva de su celda.

Nada indicaba en el valle umbroso, que á lo lejos se extendía, haber sido teatro de aventuras.

Y como le aguijoneaba la curiosidad por saber nuevas de tales hechos, llamó á su dueña, que no tardó en presentarse, haciéndola carantoñas.

IMPORTANTE

La 4.^a edición de Gury Ferreres, en la que en este insigne Jesuita ha intercalado todo lo nuevo, el Decreto *Ne temere* inclusive, acaba de ponerse á la venta. El tomo 2.^o aún no ha llegado, pero en los primeros días de Diciembre ya estará terminado.

El que envíe 21 pesetas lo recibirá por el correo certificado por apartado que viva.

Por 5 pesetas se manda, también franco de porte y certificado, cada uno de los tres tomos de la obra recientemente editada por el sabio Dominicano R. P. Arintero.

Es una interesantísima obra, única en su clase, y se intitula: **La Evolución Mística.**

La Orden Carmelitana encargó á D. José M.^o Ruano la revisión é impresión de las Obras de su hermano el R. P. Estanislao de la Virgen del Carmen, y ya está á la venta el primer tomo, al precio de 6 pesetas.

El opúsculo España Regionalista, del Dr. Aliona, también se halla á la venta al precio de una peseta.

Librería del Sagrado Coranzó